

## Commentaires et nouvelles agricoles

(Suite de la page 302)

### Fruits et légumes

Les arrivages de fruits et légumes sur Montréal se sont chiffrés par 305 1/2 wagons quand ils avaient été de 353 wagons pour la semaine précédente. Il est entré: 12 wagons de pommes; 18 de pommes de terre; un d'oignons; 101 1/2 de fruits assortis; 4 de légumes variés; 130 de bananes et 37 wagons de fruits tropicaux.

Durant la semaine finissant le 17 juillet, les fraises ont été offertes encore en quantité considérable sur le marché de Montréal. Il en est arrivé 14 wagons de Québec seulement outre celles qui furent expédiées par le Nouveau-Brunswick et la Nouvelle-Ecosse. Les prix ont varié entre 7 et 10 sous la pinte.

Deux wagons de framboises venant de la province d'Ontario ont été reçus à Montréal outre les arrivages par camions. On rapporte que la demande fut modérée et que le marché fut moins ferme. Les prix obtenus furent 9 et 10 sous la chopine.

Le marché des pommes de terre à Québec est instable. Les pommes de terre nouvelles commandent pour la qualité No 1, \$1,75 à \$1,80.

Des dix-huit wagons reçus à Montréal six provenaient du Nouveau-Brunswick et 12 de l'Île-Prince-Édouard. Les nouvelles de Québec No 2 obtiennent de \$1,35 à \$1,40 le sac.

Les dommages causés par la sécheresse dans l'Ontario et par une récente tempête de grêle dans la région de Montréal auront certainement pour effet sinon de faire hausser les prix des pommes de terre, du moins d'en maintenir le prix à un niveau intéressant.

### Ne reculons pas

Dans son tableau des chiffres-indices annuels et mensuels des prix et de la production que publie mensuellement l'Économiste Agricole la livraison de juin indique que l'indice de prix des produits de la ferme pour avril 1936 à 65,0 correspond à 64,7 pour avril 1935. L'indice des produits des champs à 59,8 est absolument identique à celui du mois correspondant de l'an dernier tandis que celui des produits animaux à 73,8 accuse une augmentation de 0,9 sur l'an dernier à pareille date. Le volume des affaires est 103,3 au 31 mars à rapprocher de 94,2 pour mars 1935.

Rappelons que ces comparaisons prennent pour base l'indice 100 pour l'année 1930. Nous voyons donc que dans dix ans l'indice du volume des affaires, en dépit de fluctuations déconcertantes de la période 1929 à 1932, se maintient d'une manière assez normale depuis trois ans en particulier.

Puisque nous parlons de comparaison, nous attirerons de nouveau l'attention de nos lecteurs sur le tableau comparatif des prix que nous publions chaque semaine dans nos pages d'information sur les prix courants et les commentaires du marché. Le lecteur a pu remarquer que certaines spéculations animales, comme le porc, le veau, sont en avance sur l'an dernier. D'autre part les produits laitiers commandent depuis quelques semaines un prix plus satisfaisant qu'à pareille époque l'année dernière. Il est indéniable que nous nous relevons graduellement de la période de bas prix des cinq années qui ont suivi 1929. Nous disions dans le temps que les cultivateurs qui persistaient en dépit de conditions adverses à améliorer leurs fermes seraient les premiers à profiter de ce relèvement et nous croyons vraiment avoir eu raison de prêcher l'optimisme quand tant d'années nous ont permis de laisser le manche après la cognée. Et que dire

maintenant que les partis qui aspirent à la gouverne des affaires provinciales, particulièrement ceux qui ont le crédit d'avoir mis tout en œuvre pour permettre à la classe agricole de traverser les années difficiles, sont disposés plus que jamais à mettre sur pied une politique agricole qui favorise davantage l'avancement des agriculteurs et le progrès de la province en général.

Les perspectives sont plus encourageantes que jamais, et nous croyons sincèrement faire œuvre de patriotisme éclairé en engageant davantage ceux qui nous font confiance depuis tant d'années à non seulement persévérer dans la voie du progrès mais à s'organiser pour prendre davantage des divers encouragements qui sont proposés à la classe agricole pour augmenter encore, si possible, la somme d'intérêt que porte l'agriculteur et sa famille à l'exploitation profitable de son domaine.

### L'industrie porcine dans Québec

Si nous nous basons sur les rapports de classification des porcs que publie le Ministère Fédéral de l'Agriculture, division de l'Industrie Animale, pour les mois de janvier, février et mars 1936, la province de Québec continue d'avancer en industrie porcine. Il faut noter également que notre voisine, Ontario, celle qui contribue le plus grand nombre de porcs sur les marchés, bien que dans la province de Québec, les rapports sur lesquels nous nous basons n'indiquent pas la quantité totale des porcs abattus, Ontario dont la production avait marqué un recul assez fort l'an dernier montre pour février et mars une augmentation assez considérable dans ses expéditions.

Par ailleurs nous signalons une baisse continue pour les provinces de l'Ouest: Saskatchewan, Manitoba et l'Alberta. Pour ce qui est de la qualité Québec fait encore classer 57% de ses porcs dans les catégories "select" et "bacon".

Voici les chiffres pour les trois mois:

Alberta: janvier, 90,245; février, 162,777; mars, 95,121. En 1935 les chiffres étaient de 93,333, 184,247 et 83,916 respectivement.

Saskatchewan: janvier, 26,992; février, 41,104, et mars 43,777 à rapprocher de 25,921, 51,795 et 13,333 pour les mois correspondants de l'année précédente.

Province du Manitoba: janvier, 21,639; février, 17,408, mars 17,139. Pour les mois correspondants de 1935: 29,544, 19,071 et 16,829 sujets respectivement.

Ontario: janvier 1936, 88,738; février, 96,624 et mars 113,316. En 1935 les expéditions pour le même mois étaient de 91,411, 79,624 et 72,079 respectivement. Comme on le voit l'augmentation est sensible pour les deux derniers mois rapportés.

Province de Québec: janvier 1936, 8732; février, 12,645; mars 14,680 contre 3,702, 7,497 et 7,526 respectivement.

Les sujets classés sur pente en Ontario sont de 10,900 en janvier, 23,988 en février et 18,399 en mars.

Pour la province de Québec les chiffres sont de 627 sujets pour janvier; 2,642 pour février et 2,155 pour mars.

Les progrès soutenus que font les producteurs depuis une couple d'années dans la province de Québec justifient les mesures que les autorités gouvernementales de la province de Québec préconisent pour augmenter davantage la production porcine chez nous. Nos cultivateurs s'intéressent davantage à l'industrie qui doit compléter l'industrie

LA BIÈRE EN BOUTEILLE  
se vendant  
le plus  
AU  
CANADA!

BIÈRE  
**BLACK HORSE**  
DAWES

laitière sur la ferme, car des spéculations animales qui nous intéressent, celle du porc offre certainement de grands avantages à cause de l'importance des marchés qui nous sont ouverts chez nous comme à l'étranger.

Nous terminons à peine ces lignes que nous arrive le rapport de classification pour le mois de mai. Des provinces de l'Ouest, la province de l'Alberta est la seule à montrer une augmentation sur l'an dernier pour le mois correspondant. Nous devons signaler une augmentation de près du tiers en Ontario et de plus d'un tiers également pour la province de Québec. La Saskatchewan et le Mani-

toba montrent une diminution assez forte sur l'an dernier.

Venons-en aux chiffres officiels. Alberta, 84,129 têtes contre 82,961 l'an dernier; Saskatchewan, 35,251 contre 37,121; Manitoba, 15,809 contre 18,275. Puis vient Ontario avec une production classée de 104,589 contre 64,293 seulement en mai 1935 et Québec figure avec 11,529 à rapprocher de 7,895 en mai 1935.

Les porcs d'Ontario ont été classés comme suit: 31 1/2% select et 50% bacon. A Québec 68 1/2% des expéditions passent dans les bonnes catégories avec 18% des select et 30 1/2% bacon.

NOUS METTONS À VOTRE  
DISPOSITION UN  
**SERVICE D'IMPRESSIONS**

des mieux outillés de la ville — pouvant exécuter tous genres d'impressions tels que :

Brochures — rapports — factures  
catalogues — en-têtes de lettres — circulaires  
enveloppes — factures — etc.

**LE SOLEIL LTEE**  
(Département de l'Imprimerie)

Gens de la campagne et du district  
**FAITES IMPRIMER**  
— au —  
"SOLEIL"  
Nos prix sont bas!  
DEMANDEZ NOS COTATIONS

**Gagnez du 100%**

Empressez-vous de nous retourner ce coupon avec le paiement d'un nouvel abonnement—50c afin de gagner le renouvellement de votre abonnement pour un an.

Date.....

**LE BULLETIN DE LA FERME Ltée** Québec, P. Q.

Ci-inclus bon poste de ..... pour un abonnement à votre journal que vous voudrez bien adresser à

Nom.....

Bureau de Poste.....

Envoyé par.....

Adresse.....

RECUEIL  
27 SEP. 1976

BIBLIOTHÈQUE NATIONALE  
DU QUÉBEC

30

30

30